



Schauen und teilen

Kino Der Startschuss für die 25. Saison der Zauberlaterne – dem internationalen Filmklub für Kinder von 6 bis 12 Jahren – ist gefallen. Auch in Biel und Lyss gibt es Ableger.

Die Zauberlaterne ist weltweit ein grosser Erfolg, zu welchem der Illustrator Noyau seit Anbeginn einen wichtigen Beitrag leistet. Er ist der Schöpfer jener Bilderwelten, die seit einem Vierteljahrhundert die Fantasie der Kinder beflügeln.

1993 trifft Noyau, alias Yves Nussbaum, drei leidenschaftliche Filmliebhaber in Neuenburg. Gemeinsam gründen sie den Verein «Die Zauberlaterne», der jährlich neun Filme für Kinder zeigen will. Ausserdem entwickeln sie die Idee, den Kindern vor jeder Vorstellung eine Klubzeitung zum Film zu schicken.

Im Herbst desselben Jahres begann die Erfolgsgeschichte. Ab der ersten Vorstellung an malen die Kinder ihre Klubzeitungen aus und sammeln sie. Zu diesem Zeitpunkt hat Noyau noch keine Vorstellung davon, dass er in Zukunft hunderte von Filmen aus der ganzen Welt illustrieren wird. Von seiner blauen leuchtenden

Maus über lustige Filmstars bis hin zu den kleinen Elefanten, die sich durch alle Filmgenres toll, spiegeln seine spielerischen und subtilen Zeichnungen das Konzept wider, welches sich weltweit bewährt hat. Heute ermöglichen 100 Klubs in zehn Ländern neunmal im Jahr mehr als 30 000 Kindern, einen Film auf der grossen Leinwand zu entdecken.

Auch heute noch, nach 25 Jahren, begleitet Noyau dieses Abenteuer mit seinen Illustrationen. Noyau stellt Gemälde aus, veröffentlicht Bildbände und zeichnet für zahlreichen Zeitungen und Zeitschriften; er ist heute ein wichtiger Akteur für Comics und Presse-Cartoons. Der gebürtige Neuenburger lebt in Zürich und unterrichtet an der Luzerner Hochschule für Gestaltung, was ihn aber nicht daran hindert, mit derselben Leidenschaft wie bisher für die Kinder der Zauberlaterne zu zeichnen.

«Die Zauberlaterne hat eine ganze Generation von Kindern und Jugendlichen begleitet und gebildet. Nahezu alle meine Schülerinnen und Schüler gingen durch diese Filmschule. Ich hätte gerne Gelegenheit gehabt, diese Filmbildung als Kind selbst zu geniessen», sagt er. *mt*

Info: Alles zur Zauberlaterne findet man unter www.zauberlaterne.org. In Biel finden die Vorstellungen im Kino Lido statt (Samstag, 8. September, 10.15 Uhr), in Lyss im Kino Apollo (Mittwoch, 19. September, 14 Uhr).



Bei der Zauberlaterne teilen die Kinder die grossen Kinogefühle mit ihren Kameraden und entwickeln zusammen einen kritischen Sinn. *zvg*